

**Envíos de dinero a Honduras desde \$4.99**



[diez.hn](#) | [elheraldo.hn](#)

# La Prensa.hn **NEGOCIOS**

Inicio | San Pedro Sula | País | Internacionales | Deportes | Opinión | **Negocios** | Sucesos | Vivir | Blogs | Clasificados | [Hondureños en el mundo](#)  
 Sociales | Apertura | Fotos | Videos | Infografías | Documentos | Entretenimiento | Ediciones Anteriores | Contactos

ULTIMO MOMENTO ◀▶

08.07.2009 07:18am 13:18GMT HONDURAS T: 20°C, H: 94%

LaPrensa.hn » Negocios 6 de 8 en Negocios «ANTERIOR SIGUIENTE »

## Empresarios de CA analizan consecuencias del bloqueo

San Pedro Sula será la sede de la reunión en la que se hablará que la sanción comercial a Honduras produjo millonarias pérdidas a la región

02.07.09 - Actualizado: 03.07.09 12:02pm - Redacción: [redaccion@laprensa.hn](mailto:redaccion@laprensa.hn)

CALIFICAR calificación actual: 4 votos: 3

### TEGUCIGALPA, HONDURAS

Los presidentes de la Cámara de Comercio de Centroamérica están reunidos esta mañana en San Pedro Sula para tratar los efectos que dejó el bloqueo comercial realizado por los presidentes de El Salvador y Guatemala por 48 hora.

Además estan empresarios de la zona norte quienes tambien estan expresando su sentir de la situacion politica actual.

Jorge Daboub, presidente de la Federación de Cámara de Comercio, Fecamco, dijo que la idea es seguirse manteniendo unidos para enfrentar cualquier situación económica que vaya contra los intereses de todos los empresarios.

### Empresarios resaltarán hoy fracaso del bloqueo

Se habían expresado en contra del bloqueo comercial que ayer finalizó en contra Honduras -impuesto por los demás países de Centroamérica desde que se conoció la destitución de José Manuel Zelaya- y hoy, los representantes de la Federación de Cámaras de Comercio de Centroamérica, Fecamco, se reunirán en el corazón industrial de Honduras para confirmar su rechazo.

Según informó la Cámara de Industria y Comercio de Honduras, Ccic, la reunión que se realizará en las instalaciones del hotel Copantl y que iniciará a las once de la mañana, servirá para que los empresarios de la región expresen la solidaridad con el pueblo hondureño, "pronunciándose por el respeto a la libertad comercial, tomando en cuenta que las actuales disposiciones internacionales contra Honduras son violatorias a todos los tratados libres de comercio, los cuales no contemplan sanciones comerciales por asuntos políticos", manifiesta el comunicado previo al evento emitido por la Ccic.

El director del Consejo Hondureño de la Empresa Privada, Cohep, Benjamín Bográn, dijo que "el análisis jurídico hecho al respecto por todos los países de Centroamérica, muestra que el embargo era violatorio al acuerdo de integración económica centroamericana y estaba afectando las economías de todos los países. Creemos que hoy -ayer- se haya normalizado la situación a través de El Amatillo, Guasaule o Aguascalientes, nos alegra porque le permite a la región seguir creciendo, ya que nos hemos integrado que cualquier situación como ésta nos afecta a todos".

Los empresarios hondureños aseguraron hoy que el sector privado en Centroamérica ha sufrido pérdidas millonarias que podrían superar los 20 millones de dólares por el bloqueo. Las fronteras estuvieron cerradas para Honduras durante 48 horas, por disposición de los presidentes Álvaro Colom, de Guatemala; Mauricio Funes, de El Salvador y Daniel Ortega, de Nicaragua.

La medida ha afectado el comercio "desde México hasta Panamá y ha hecho que decenas de transportes de carga estuvieron parados en los últimos dos días.

Guatemala informó que el cierre de las fronteras representó una pérdida de cuatro millones de dólares para ese país. Para El Salvador y Nicaragua esto ha significado problemas en el desplazamiento de carga hacia el Caribe, ya que ambos países dependen en manera significativa de Puerto Cortés en Honduras.



La Fecamco ratificará hoy el efecto negativo que ha tenido el bloqueo comercial de 48 horas que ha sufrido Honduras y que ha afectado a los demás países.

[+ ampliar imagen](#)

### TODOS LOS TITULOS DE ESTA SECCION

- » Congelan entre \$300 y 450 millones de ayuda
- » "Hemos suspendido los envíos de petróleo"
- » Maquilas sin problema por el toque de queda
- » Bloqueo no frenó actividad en ENP
- » Inversión extranjera a la espera de la tranquilidad
- » Empresarios de CA analizan consecuencias del bloqueo
- » Liquidez bancaria aumenta
- » DEI tiene nuevo director general

Los empresarios locales han dicho a LA PRENSA que esta sanción económica fue "gravemente perjudicial", en especial para "la población y los pequeños productores y comerciantes".

En un artículo publicado por la BBC Mundo, el analista del Instituto Cato en Washington, Juan Carlos Hidalgo, dijo que la presión por levantar el bloqueo vino sobre todo de El Salvador, "para que se suspendiera de inmediato el bloqueo porque dañaba al sector privado y exportador de estos países".

"El Salvador necesita utilizar Puerto Cortés, de Honduras, para sus exportaciones hacia el Atlántico", dijo Hidalgo. En otro plano, el experto apuntó que si la OEA suspende a Honduras, la implicación más inmediata sería la suspensión de todos los créditos por parte del Banco Interamericano de Desarrollo, algo que actualmente sólo se le aplica a Cuba.

"Recordemos que Honduras es el tercer país más pobre de las Américas, luego de Nicaragua y Haití, y no extraña que el BID tenga una operación hondureña bastante importante".

Pero dijo que si hubiera sanciones, la que sufriría sería la población, "y, en cualquier caso, no creo que eso vaya a disuadir al gobierno provisional para aceptar al presidente Zelaya de vuelta al poder".

Según Hidalgo, Estados Unidos no podría plantear ningún bloqueo comercial a Honduras porque se lo impiden las reglas del tratado de libre comercio.

"Lo único que EUA podría hacer es suspender los fondos dentro de la Cuenta del Milenio, como lo hicieron alguna vez con Nicaragua". "Honduras", dijo, "tiene una economía sumamente débil. El sector exportador es sumamente dependiente de maquilas que se venden al mercado estadounidense", concluye BBC Mundo.

### Amcham resalta papel del empresariado

#### Sectores no se frenan por crisis

Tegucigalpa. Maquila, turismo, telecomunicaciones y construcción son algunos de los sectores productivos que trabajan en medio de la crisis que atraviesa Honduras.

Luis del Cid, gerente de Claro, explicó que "no cabe duda que la incertidumbre política dificulta las decisiones, vemos con mucho optimismo lo acontecido y seguimos adelante con los planes de inversión".

Por su parte, Miguel García, gerente general de Digicel, expresó que "hemos trabajando en horario normal, seguimos invirtiendo y seguimos con nuestros planes de operación en Honduras. Además estamos muy satisfechos porque no hemos tenido problemas con la red, nuestros clientes han tenido un buen servicio".

Por su parte, la Cámara Nacional de Turismo de Honduras, Canaturh, en un comunicado de prensa, dijo que la situación política es hoy por hoy un respaldo a la labor económica y de seguridad jurídica para la inversión y para los visitantes.

"Honduras está trabajando, produciendo y, sobre todo, está ofreciendo a todos los visitantes todas las comodidades necesarias para el turismo", expresaron los empresarios aglutinados en Canaturh. Los puertos, aeropuertos y terminales de cruceros están funcionando, lo mismo que los hoteles y prestadores de servicios turísticos, lo hacen de forma regular.

Compartir      

opciones de texto « AGRANDAR ACHICAR »

CALIFICAR

calificacion actual: 4 votos: 3

Hondureños en el mundo

**La Prensa.hn**

OPSA Todos los Derechos Reservados © 2009

Quiénes Somos | Mapa del Sitio | Políticas de Uso

- San Pedro Sula
- País
- Internacionales
- Deportes
- Opinión
- Negocios
- Sucesos Vivir
- Blogs
- Clasificados